

Presseinformation

Europaweiter Autofreier Tag, 22. September 2006

Die Stadt Graz beteiligt sich bereits zum 7. Mal am "Europaweiten Autofreien Tag". Die Initiative widmet sich heuer dem Schwerpunktthema Klimawandel. Die Ursachen für Klimaänderungen liegen in den weltweit steigenden Treibhausgasen aus Verkehr, Industrie, Hausbrand, Energiewirtschaft und landwirtschaftlicher Massenproduktion. Intentionen des Autofreien Tages sind die Förderung von umweltfreundlichem Verkehrsverhalten, die Sensibilisierung für umweltfreundliche Mobilität sowie der Hinweis auf Alternativen zum Autoverkehr. Das diesjährige Motto des Klimabündnisses Österreich lautet "Bewegung in den Köpfen – für Mobilität statt Verkehr". Der Europaweite Autofreie Tag soll nicht als einmalige Aktion gesehen werden, sondern soll jährlich ein neuerlicher Impuls zu einer langfristigen Veränderung des Verkehrsverhaltens sein. Wesentliche Schritte jedes Einzelnen sind die Bewusstmachung der Problematik, das eigene Verkehrsverhalten zu hinterfragen und zu verändern sowie die zur Verfügung stehenden Möglichkeiten zu nutzen. "Umsteigen auf Bus und Bahn!", "Abfahren aufs Rad fahren!", "Sprit sparen durch Fahrgemeinschaften!" sollen die Grazer Bevölkerung zum "Mitmachen – für eine gesunde Umwelt und Wirtschaft!" motivieren und sind Wege zur Reduzierung der Treibhausgase, zu besserer Luft, weniger Lärm, gesunder Bewegung sowie geringeren Kosten.

Die Abteilung für Verkehrsplanung hat mit zahlreichen PartnerInnen ein umfangreiches Programm für den Europaweiten Autofreien Tag und die Europäische Mobilitätswoche, 16. – 22. September, ausgearbeitet. Nähere Informationen dazu finden Sie im beigelegten Informationsblatt und unter www.graz.at/AutofreierTag.

Der Autofreie Tag 2006 ist auf "Sprit sparen durch Rad fahren" ausgerichtet. Herr Stadtrat Dipl.-Ing. Dr. Gerhard Rüschi lädt in diesem Sinne zur Teilnahme an folgender "Wette" ein:

"Wetten, dass es keiner Grazer Firma mit mindestens 20 Bediensteten (bzw. keiner Organisationseinheit eines Unternehmens/einer Einrichtung mit mindestens 20 Bediensteten) gelingt, am "Autofreien Tag" geschlossen mit dem Fahrrad zur Arbeit zu kommen."

Dem ersten Unternehmen, dem dieser Schub an sanfter Mobilität gelingt und sich telefonisch im Stadtratbüro meldet, stellt sich der Stadtrat als Fahrradmechaniker zur Verfügung, indem er mit einem Serviceteam die Fahrräder der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter vor Ort einem Sicherheits-Check unterziehen wird.

Anruf am Autofreien Tag, dem 22.09.2006, ab 07.30 Uhr, unter der Tel. Nr. 872-2090! Der Fahrradsicherheits-Check wird nach Terminvereinbarung durchgeführt.

Graz, am 13. September 2006